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Сергей Собянин: 
реконструкцию 
«Олимпийского» 
планируют завершить 
через два года стр. 3
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бодрость? Гимнастика 
от ветерана 
из Текстильщиков 
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жительница 
Выхина-Жулебина 
втрое увеличила 
свою зарплату стр. 11

стр. 13
Ян Цапник 
сыграл 
Ивана- 
царевича

ДВОРЕЦ СПОРТА «НЕКРАСОВКА»
ГОТОВ  К ОТКРЫТИЮ 
В новом спорткомплексе будет 
ледовая арена и два бассейна стр. 2
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Завершено строитель-
ство Дворца спорта 
на пересечении улиц 

Покровской и Рождествен-
ской около станции метро 
«Некрасовка». Новый спор-
тивный центр посетил мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Зал не только 
для профи

По его словам, долгое вре-
мя Некрасовка была «слож-
ным районом». Чтобы вдох-
нуть в него новую жизнь, го-
родские власти создали око-
ло станции метро комплекс 
культурно-развлекательных 
объектов. Сейчас здесь рас-
положены храм, фестиваль-
ная площадка, парк и нако-
нец завершено возведение 
Дворца спорта. 

Сергей Собянин сооб-
щил, что разрешение на 
ввод здания в эксплуата-
цию уже получено. 

— Надеюсь, с 1 сентября 
можно будет уже посещать 
его. Здесь будут заниматься 
и спортивные группы, но в 
основном мы нацелены на 
то, чтобы местные жители 
свободно сюда приходили 
и занимались, — добавил 
мэр Москвы.

Он напомнил, что Некра-
совка становится всё более 
развитым московским рай-

оном: сюда пришло метро и 
создан парк «Руднёво», где 
появились новые рабочие 
места для жителей.

Есть скалодром 
и шахматный 
клуб

Строительство Дворца 
спорта в Некрасовке нача-
ли в марте 2020 года и за-

вершили в августе  2023-го. 
В трёхэтажном здании пло-
щадью 21,3 тысячи кв. ме-
тров оборудовали плава-
тельный бассейн на во-
семь дорожек с трибунами 
на 150 мест, а также залом 
для подготовительных заня-
тий пловцов-профессиона-
лов и малый бассейн, пред-
назначенный для обучения 
плаванию детей в возрасте 
от 7 до 10 лет.

Также во Дворце спорта 
есть ледовая арена, подхо-
дящая для игры в хоккей 
и проведения занятий по 
шорт-треку, с трибунами 
на 500 мест, универсальный 
зал для игры в баскетбол, 

мини-футбол, гандбол, во-
лейбол и теннис с трибуна-
ми на 150 мест, тренажёр-
ный, гимнастический и хо-
реографический залы.

В спорткомплексе по-
строили зал борьбы и ска-
лодром, каркасный скейт-
парк, выделили помеще-
ние под шахматный клуб 
и обустроили конференц-
зал и кафе.

На прилегающей терри-
тории оборудовали пло-
щадки для занятий ворка-
утом, игры в футбол, во-
лейбол и баскетбол, а так-
же атлетическую дорожку. 
На парковке, рассчитанной 
на 140 автомобилей, могут 

останавливаться автобусы, 
перевозящие группы спорт-
сменов.

Москомспорт планирует 
организовать на базе дворца 
спорта «Некрасовка» подго-
товку спортсменов-плов-
цов, мастеров волейбола и 
баскетбола, хоккеистов и 
борцов, а также шахмати-
стов. 

В свободное от трени-
ровок спортсменов время 
спорткомплекс смогут по-
сещать все желающие.

Таким образом, уникаль-
ный спортивный объект 
станет новой точкой при-
тяжения жителей Некра-
совки.

РАЗРЕШЕНИЕ НА ВВОД 
ЗДАНИЯ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
УЖЕ ПОЛУЧЕНО 

Дворец спорта в Некрасовке  
откроется к 1 сентября
Сергей Собянин оценил возможности нового спортивного объекта

Сергей Собянин  пообщался с тренерами и строителями объекта      
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Нарушения ПДД 
будут фиксировать 
электро-
кроссоверы 
«Москвич 3е»

Парк городского Центра ор-
ганизации дорожного движе-
ния пополнился современны-
ми «Москвичами» с электро-
двигателем. Об этом мэр со-
общил в телеграм-канале:

«За движением в Москве 
будут следить электрические 
кроссоверы «Москвич 3е». 
Парк ЦОДД пополнился 50 
электромобилями».

По его словам, до конца 
2023 года на новых электро-
мобилях установят мобиль-
ные комплексы фотовидео-
фиксации нарушений правил 
дорожного движения, в том 
числе парковки, превышения 
скорости, проезда по обочине 
и выделенным полосам.

Стали 
делать больше 
своих игрушек

За первые пять месяцев это-
го года московские компании 
почти в полтора раза увеличи-
ли производство детских игр 
и игрушек. Об этом мэр напи-
сал на своём личном сайте 
sobyanin.ru. Он отметил, что 
выпуском этой продукции за-
нимаются около 60 крупных и 
средних предприятий.

Так, на Московском комби-
нате игрушек делают мозаи-
ки, пирамидки, конструкторы, 
машинки. Один из резиден-
тов особой экономической 
зоны — «Технополис «Москва» 
— выпускает настольные 
и интерактивные игры. Ещё 
одно предприятие изготавли-
вает развивающие экоигрушки 
из целлюлозы. А другая компа-
ния производит инновационные 
конструкторы, которые активи-
зируют аналитическое, творче-
ское и психическое развитие 
ребёнка.

В Текстильщиках скоро достроят волейбольный центр
Строительство здания для во-

лейбольной спортивной школы 
«Ника» на Волжском бульваре за-
вершат уже в этом году. Об этом 
мэр Москвы Сергей Собянин со-
общил в своём телеграм-канале. 

«В городе появится ещё одно 
комфортное место для професси-
ональных занятий волейболом и 
проведения спортивных состяза-
ний», — написал столичный гра-
доначальник. 

Для тренировок в новом здании 
оборудовали зал, который можно 
разделить на три отдельные пло-
щадки или трансформировать в 

одну с трибунами на 300 мест в те 
дни, когда в комплексе будут про-
водить спортивные соревнования.

Поскольку «Ника» специали-
зируется на подготовке спорт-
сменов-волейболистов, в игро-
вом зале уложили специальное 
напольное покрытие, а для бес-
препятственного движения мяча 
вверх потолки сделали высотой не 
меньше 12 метров.

Кроме волейбольных пло-
щадок, в спорткомплексе бу-
дет бассейн размером 25х16 ме-
тров с чашей из нержавею-
щей стали, которая прослужит 

долгие годы, и тренажёрный 
зал площадью 240 кв. метров. 

К слову, заниматься в этом 
спорткомплексе смогут не толь-
ко профессиональные спортсме-
ны, но и жители района. Именно 
по их просьбе, кстати, в «Нике» 
сделали бассейн. 

Фасады спортивного комплекса 
отделали алюминиевыми панеля-
ми природных оттенков: древес-
ного, светло-зелёного, бежевого 
и светло-серого. Также внешнюю 
отделку дополнили витражным 
остеклением. Территорию около 
спорткомплекса благоустроили. 

Заниматься здесь смогут не только спортсмены, но и жители района, по их просьбе 
в здании сделали бассейн
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Работы по рекон-
струкции спортком-
плекса «Олимпий-

ский» выполнены поч-
ти наполовину. Об этом 
рассказал в телеграм-ка-
нале Сергей Собянин.

Привлекли 
инвесторов

По словам мэра, спортив-
ный комплекс, возведённый 
к Московской Олимпиаде 
1980 года, со временем при-
шёл в ветхое состояние, но 
сейчас переживает второе 
рождение. 

— Это будет один из круп-
нейших в мире многофунк-
циональных комплексов, 
включающих в себя спор-
тивную функцию, развлека-
тельную и культурную. Ра-
боты предстоит ещё мно-
го, но по окончании, я ду-
маю, это будет один из 
самых уникальных и при-
влекательных центров для 

москвичей и гостей столи-
цы, — рассказал столичный 
градоначальник во время ос-
мотра работ по реконструк-

ции спортивного комплекса.
Он отметил, что восста-

навливают «Олимпийский» 
не на бюджетные деньги, а 

на средства частных инве-
сторов. Завершить работы 
планируют в 2025 году.

Бег над землёй
Старый «Олимпийский» 

состоял из двух сооруже-

ний: крытого стадиона и 
плавательного центра с 
несколькими бассейна-
ми. После реконструкции 
комплекс будет состоять 
уже из четырёх сооруже-
ний: арены, водного ком-
плекса, физкультурно-оз-

доровительного комплек-
са и малого концертного 
зала.

Появятся 15 бассейнов. 
Среди них будут оздорови-
тельные, детские, 25-метро-
вые и 50-метровые. Плава-
тельный и прыжковый бас-

сейны с трибунами на 4 ты-
сячи мест будут полностью 
соответствовать правилам 
и регламентам Междуна-
родной федерации плава-
ния.

Появится крытая бего-
вая дорожка с панорамным 
видом длиной 1 километр. 
Она пройдёт на высоте 
210 метров над  уровнем 
моря и будет соединять аре-
ну с комплексом водных 
видов спорта. Будут кон-
цертный зал, панорамные 
рестораны с живописным 
видом на Москву. На антре-
соли первого этажа арены 
появится «Золотая галерея» 
— торговое пространство, 
представляющее эксклю-
зивное собрание ювелир-
ных изделий ведущих про-
изводителей и частных ма-
стеров России.

Здания арены, водного 
комплекса и универсаль-
ного спорткомплекса бу-
дут объединены стилоба-
том и системой переходов 
по принципу «сухие ноги». 
Помимо этого, здесь будет 
прогулочная зона между 
корпусами — Олимпий-
ский бульвар.

«ОЛИМПИЙСКИЙ» 2.0
Реконструкцию спорткомплекса планируют завершить через два года

Новый спорткомплекс будет состоять из четырёх сооружений
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

С начала года Мо-
сква выделила больше 
19 млрд рублей на раз-
витие малого и средне-
го бизнеса. Помощь по-
лучили свыше 2,5 тыся-
чи предприятий столи-
цы. Об этом сообщил 
Сергей Собянин в сво-
ём телеграм-канале.

Среди мер поддерж-
ки — субсидии и гран-
ты. Так, весной запу-
стили пилотный про-
ект по кредитованию 
под залог интеллекту-
альной собственности 
и в июне заключили два 
первых договора: с Ин-
ститутом нефтегазовых 
технологий и с разра-
ботчиком программно-
го обеспечения.

«В этом году начали 
выдавать гранты на раз-
витие городских ферм. 
Они одобрены 11 ком-
паниям», — уточнил 
мэр.

Согласован проект ком-
плексной реставрации леген-
дарного кинотеатра «Удар-
ник». Об этом Сергей Собянин 
рассказал в телеграм-канале. 
«Работы планируем начать уже 
в этом году», — написал мэр.

В последние 13 лет «Удар-
ник» не работал. А ведь когда-
то он считался главным ки-
нотеатром страны. В этом 
здании, построенном в 1931 
году Борисом Иофаном в сти-
ле конструктивизма, состоя-
лись все великие премьеры 
— от «Чапаева» до «Тихого 
Дона». Здесь в 1935 году про-
шёл 1-й Московский между-

народный кинофестиваль. 
Согласно проекту ком-

плексной реставрации в 
«Ударнике» восстановят 
функцию открывания купо-
ла над залом. Благодаря этому 
зрители смогут увидеть небо, 
как задумывалось Иофаном. 

После завершения рестав-
рации в кинотеатре будут про-
ходить кинопоказы, премье-
ры и фестивали. В здании раз-
местят несколько кинозалов, 
кафе, книжный магазин, по-
мещения для просветитель-
ских и выставочных проек-
тов. На крыше откроют тер-
расу и смотровую площадку.

Купол над залом снова будет открываться
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Кинотеатр «Ударник» 
реставрируют: 
купол снова будет открываться 

Усилена 
поддержка 
малого 
и среднего 
бизнеса

ПОЯВИТСЯ ПРОГУЛОЧНАЯ 
ЗОНА МЕЖДУ КОРПУСАМИ — 
ОЛИМПИЙСКИЙ БУЛЬВАР 

Центр фигурного катания 
близок к открытию

В сентябре закончится 
строительство Центра фи-
гурного катания Этери Тут-
беридзе в Ясеневе. «На пять 
месяцев раньше запланиро-
ванного срока», — отметил в 
телеграм-канале Сергей Со-
бянин.

По его словам, здесь был 
старый недострой, на месте 
которого спустя два года по-
строили Дворец спорта. «В 
нём будут готовиться к но-
вым победам будущие чемпи-

оны и наши прославленные 
фигуристы, которых мы лю-
бим, которых знает вся стра-
на», — сказал мэр, побывав-
ший в новом центре вместе с 
самой Этери Тутберидзе. Он 
отметил, что концепцию и 
технические нюансы разраба-
тывали лучшие специалисты.

В новом центре будут две 
ледовые арены (с  трибуна-
ми на 500 мест и тренировоч-
ная), 10 хореографических 
залов, зал акробатики, тре-

нировочный зал с покрыти-
ем из искусственного льда, 
два тренажёрных зала, реа-
билитационный блок с зоной 
водных процедур. Интересно, 
что обе ледовые арены можно 
трансформировать под хок-
кейную площадку 60х26 м.

— Я очень благодарна, что 
такой центр построен и сде-
лан для нас. Будем старать-
ся работать и показывать ре-
зультаты, которые порадуют, 
— сказала Тутберидзе.

Сергей Собянин с Этери Тутберидзе, фигуристками Алиной Загитовой и Камилой Валиевой
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Во время выборов мэра 
Москвы в сентябре 
этого года москви-

чи смогут выполнить свой 
гражданский долг не только 
на избирательных участках, 
но и с помощью системы 
дистанционного электрон-
ного голосования (ДЭГ). 
Политологи и обществен-
ные деятели считают, что 
применение новых техноло-
гий будет способствовать по-
вышению явки на выборы. 

Прежде всего 
ДЭГ — это удобно

По словам Алёны Булга-
ковой, председателя комис-
сии Общественной пала-
ты Российской Федерации 
по общественному контро-
лю и работе с обращения-
ми граждан, исполнитель-
ного директора ассоциации 
«Независимый обществен-
ный мониторинг», за дис-

танционным голосовани-
ем будущее. 

— Важно, чтобы избира-
тель сам выбирал способ, 
который для него наиболее 
предпочтительный и удоб-
ный, чтобы высказать своё 
волеизъявление, — отметила 
она.  Цифровые формы го-
лосования не заменят тра-
диционного. Идёт комби-
нация всех форм.  

По мнению председате-
ля комиссии Обществен-
ной палаты г. Москвы Веры 
Москвиной, система ДЭГ 
внесла своевременные пе-
ремены в систему выборов. 

«К нам ещё активно при-
соединяется электорат 18 
плюс. То есть молодёжь, 
которая мало участвовала 
в выборах, активизирова-
лась. Мы получили целый 
пласт новых избирателей, 
которые раньше себя ни-
как не проявляли», — от-
метила она. 

 Начальник отдела 
криптографи-
ческих иссле-
дований «Крип-
тоПро» Евгений 
Алексеев согла-

сен с тем, что ДЭГ 
благодаря свое-
му удобству спо-
собствует увели-

чению числа актив-
ных избирателей. При 

этом, по словам Алексее-
ва, новые терминалы для 
голосования на участках 
– это часть модернизации 
процедуры голосования, 
а значит, «правильный и 
естественный путь».

Как отметил член Обще-
ственной палаты г. Москвы 
Сергей Ладочкин, дистан-
ционное голосование по-
лучило поддержку москви-
чей благодаря удобству и 
безопасности. 

 — Я уверен, через год-два 
уже максимальное число 
россиян и москвичей будут 
голосовать электронно, по-
тому что это просто, чётко 
и безопасно, – заявил он.

Голосование 
в два клика  

По мнению научного ру-
ководителя Института ре-
гиональных проблем, до-
цента Финансового уни-
верситета Дмитрия Жу-
равлёва, модернизация 
системы голосования — 
естественный процесс для 
мегаполиса.

— Потому что мы обла-
даем достаточным ресур-
сом, чтобы это обеспечить, 
— сказал Журавлёв.

По его словам, в систе-
ме электронного голосо-
вания главное не сама тех-
нология, а доверие к ней и 
удобство. В день голосо-
вания многие могут быть 
вне города, но они могут 
взять телефон или план-
шет, нажать две кнопки и 
исполнить свой граждан-
ский долг. 

Терминалы —
ценное 
нововведение

По мнению директора по 
политическому анализу Ин-
ститута социального мар-
кетинга Виктора Потурем-
ского,  ДЭГ имеет достаточ-
но высокую поддержку из-
бирателей. 

— ДЭГ — это удобно. 
И в этом смысле давайте 

прямо скажем: проведение 
выборов в Москве, и уж тем 
более выборов главы субъек-
та, воспринимается уже как 
невозможное без использо-
вания в том числе дистан-
ционного электронного го-
лосования, — сказал Поту-
ремский.

По его словам, Москва 
имеет сейчас самый боль-
шой опыт по использова-
нию дистанционного элек-
тронного голосования.

Он также высоко оценил 
нововведение этого года — 
терминалы электронного 
голосования. 

— Цифровые сервисы, 
начиная от денег, медици-
ны, доставки заказов, ре-
тейла, чего угодно, — в этом 
смысле цифровой мир уже 
случился, и люди в нём жи-
вут, — отметил эксперт.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

ПОЛИТОЛОГИ СЧИТАЮТ, 
ЧТО БЛАГОДАРЯ НОВЫМ 
ТЕХНОЛОГИЯМ ПОВЫСИТСЯ 
ЯВКА НА ВЫБОРЫ

Проголосовать можно будет 
разными способами 
Принять участие в выборах можно будет на избирательном участке, дома, 
на работе, на даче

Выдвинутый для участия в вы-
борах столичного градоначальни-
ка партией «Справедливая Россия 
— За правду» Дмитрий Гусев про-
вёл встречу с жителями Ярослав-
ского района. 

Он обсудил с избирателями про-
блемы капитального ремонта мно-
гоквартирных домов. 

«Наши депутаты будут жёстко кон-

тролировать капремонт. Мы счита-
ем, что без мнения москвичей ни 
одно решение в столице не может 
быть принято», — написал он на сво-
ей странице в соцсети.

Участник гонки за пост мэра пред-
ставитель партии КПРФ Леонид Зю-
ганов встретился с жителями Щер-
бинки. 

Он обсудил с людьми вопросы 

градостроительной политики, ох-
раны правопорядка, школьного и 
дошкольного образования, досу-
говой деятельности и другие со-
циально значимые вопросы. 

А кандидат от ЛДПР Борис Чер-
нышов побывал в Южнопортовом 
районе. По его словам, берега Мо-
сквы-реки в этой части столицы 
требуют благоустройства. 

«Надо создавать здесь удобное и 
безопасное место для прогулок. Став 
мэром, обязательно решу вопрос», 
— написал он в социальных сетях. 

Ещё один кандидат на пост мэра 
Москвы, от партии «Новые люди», 
Владислав Даванков выступил с 
инициативой ввести для таксистов 
обязательный экзамен на знание 
улиц города. 

«Предлагаю разработать курсы 
по умению ориентироваться в Мо-
скве без навигатора. Для водите-
лей это хороший стимул лучше изу-
чать Москву, а для пассажиров — 
дополнительный комфорт и уверен-
ность в качестве услуг», — говорится 
в сообщении на официальном сай-
те кандидата.

Евгений БАКИН

Кандидаты в мэры проводят встречи с избирателями

Директор Государственно-
го музея А.С.Пушкина Евге-
ний Богатырёв в обществен-
ном штабе Сергея Собянина 
провёл встречу, посвящён-
ную развитию столичных му-
зеев и выставочных центров. 

Разговор с жителями сто-
лицы стал первым меропри-
ятием цикла бесед «Культур-
ная столица». 

По словам Богатырёва, му-
зеи Москвы находят темы 
для организации выставок в 
результате разговоров с жите-
лями, поскольку именно они 
являются потенциальными 
посетителями экспозиций. 

— В нашем музее, как и в 
других музеях, происходит 
столпотворение, интерес к 
музеям растёт. Ещё 10-15 лет 
назад не было такой возмож-
ности у наших музеев вести 
очень интенсивную выста-
вочную деятельность, — от-
метил директор музея. 

Богатырёв напомнил о 
проектах, которые дали воз-
можность жителям столи-
цы бесплатно посещать му-
зеи, — программах мэра Мо-
сквы Сергея Собянина «Му-
зеи — детям» и «Московская 
музейная неделя».

 — Сегодня музейная сеть 
города и Департамента по 
культуре — это 103 музей-
ные экспозиции. Если мы 
захотим погулять по нашим 
экспозициям, это не так про-
сто будет сделать, посколь-
ку позиционно-выставоч-
ные площади, где находятся 
наши музеи Москвы, — это 
100 тысяч квадратных ме-
тров. Представьте, как это 
можно обойти! 

Олег ДАНИЛОВ

В московских 
музеях — 
столпо творение 

Евгений Богатырёв
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Расположенный на набережной в рай-
оне домов 33 и 37 на Батайском про-
езде сухой фонтан снова работает. 

 — У таких сооружений – особая конструк-
ция. Сухие фонтаны не имеют чаши, струи 
воды бьют из форсунок, расположенных прямо 
на земле, — пояснили в управе района Марьи-
но. — Фонтан в Марьине оснащён вечерней 
подсветкой и компьютерным управлением.

Как напомнили в городском Департа-
менте капремонта (ДКР), в декабре про-
шлого года на настил фонтана в результа-
те аварии заехал грузовик. 

 — Большая часть оборудования была по-
вреждена. В этом году специалисты ДКР 
завершили ремонт сооружения, замени-
ли форсунки и настил, убрали защитные 
ограждения, — отметили в ведомстве. 

Михаил ЩЕПИН

На днях в группе «Под-
сл у шано в Люблино» 
«ВКонтакте» задали во-
прос. Мол, в Кузьминском 
парке найдены фотографии 
девушки и парня и свеча... 
Кто порчу наводил? Ко-
личество просмотров это-
го сообщения зашкалива-
ет! А комментарии, что для 
меня было удивительно, на-
писали не только женщи-
ны: не меньше и мужчин. 

На дворе 2023 год, а ин-
терес к колдовству и магии 
ну не иссякает, и всё тут! Ре-
кламные объявления колду-
ний не переводятся —  зна-
чит, есть на них устойчи-
вый спрос. Возможно, по-
тому, что они умеют держать 
руку на пульсе и «работать 
с запросами». А уж сколь-
ко мошенниц выдают себя 
за гадалок и ворожей, «сни-
мают порчу» и забирают у 
людей деньги и драгоценно-
сти! «ЮВК» не раз об этом 
писал. Но потерять деньги, 
связавшись с мошенником, 
всё-таки лучше, чем поте-
рять всё, связавшись с не-
чистой силой. Священни-
ки постоянно объясняют: 
это от лукавого, не связы-
вайтесь, опасно! Но они не-
навязчивы: спросят — отве-
тят, кому надо — тот услы-
шит. Не знаю, правильно ли 
это. В современном мире, 
где заметнее всего громкое, 
яркое и амбициозное, тихий 
голос истины забивают по-
сторонние шумы. Но ведь 
в рекламе как таковой нет 
ничего плохого — это про-
сто инструмент, который и 
верующий человек тоже мо-
жет использовать.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАВ парке 850-летия Москвы 

заработал фонтан

Ольга 
Минаева

В ПРОШЛОМ ГОДУ 
НА НАСТИЛ ФОНТАНА 
ЗАЕХАЛ ГРУЗОВИК 
И ПОВРЕДИЛ ЕГО

Школьник из Кузьминок 
победил в конкурсе 
народного танца

Выпускник 8-го клас-
са школы им. Маршала 
В.И.Чуйкова Григорий Да-
хин из района Кузьминки 
завоевал два 1-х места и одно 
2-е на прошедшем в Адле-
ре Всероссийском танце-
вальном конкурсе Art Start. 
Григорию 14 лет, в ансам-
бле народного танца «Меч-
та» при детской школе ис-
кусств «Центр» он занима-
ется семь лет. На конкурсе 
он выступил солистом трёх 
танцевальных композиций.

— В танцы меня привела 
бабушка, — признаётся Гри-

горий. — Сначала 
я не хотел, но по-
сле двух занятий 
понял, что это 
моя стихия.

Больше все-
го Грише нра-
вится испол-
нять танцы, где 
требуется актёр-
ское мастерство. 
Например, в 
одном из них 

он показывал, как изготав-
ливает подковы и подковы-
вает лошадей. В другом — 
бился с соперником за лю-
бовь юной красавицы.

В школе Гриша хорошист. 
Его любимые предметы — 
физика и испанский язык. 
А в будущем он хочет стать 
актёром или учителем на-
чальных классов.

Наталья АНОХИНА
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Фонтан особенно понравился детям

На Шибаевском пруду 
спасли тонущую женщину 

Днём 4 августа спасате-
ли поисково-спасатель-
ной станции «Кузьмин-
ки» заметили в Шиба-
евском пруду неуверен-
но плывущую женщину. 
Она заплывала всё даль-
ше от берега и на прось-
бу спасателей вернуться 
не реагировала. 

 — На спасательном 
катере мы подошли к 
ней как раз в тот мо-
мент, когда женщина 

стала с головой уходить 
под воду, — рассказал 
«ЮВК» спасатель Кон-
стантин Зазвонов. — 
Я нырнул, сразу успел 
её подхватить — не при-
шлось терять время на 
поиски в воде. Вместе 
со спасателями Михаи-
лом Петровым и Сергеем 
Костровым мы втащили 
её на катер, освободили 
от воды верхние дыха-
тельные пути. Женщи-

на теряла сознание, мы 
отвезли её на станцию, 
вызвали скорую. 

Через некоторое вре-
мя 40-летняя гражданка 
пришла в себя. На спаса-
тельную станцию за ней 
пришёл испу ганный 
муж. Оба супруга были 
в состоянии алкогольно-
го опьянения. От госпи-
тализации пострадавшая 
отказалась. 

Ирма КОТИЯР

Спасатель Константин Зазвонов
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Веришь — 
не веришь

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
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В Гостином Дворе на 
Ильинке есть мно-
жество интересных 

вещей по темам медици-
ны и образования. К при-
меру, мне предложили на-
учиться оказывать первую 
помощь и делать уколы, 
дали попробовать прини-
мать вызовы скорой помо-
щи. Помимо этого, я об-
наружил различные об-
разовательные стенды. 
Можно было пройти тест 
на эмоциональный интел-
лект — понять, насколь-
ко хорошо умеешь разли-
чать разные эмоции. Мои 
результаты получились 
выше среднего, но есть 
куда расти. Я прошёл ещё 
и тест на школьные зна-
ния. Ответил правильно 
на четыре вопроса из пяти. 

 — А ведь эти вопросы 
дети изучают в 5-8-м клас-
сах. И я, если честно, тоже 

не смогла на все вопросы 
правильно ответить, — 
улыбнулась сотрудница, 
консультирующая посе-
тителей по работе трена-
жёров.

Осмотреть все стенды 
на площадке можно как 

самому, так и вместе с экс-
курсоводом. Группы со-
бирают каждые 20 минут 
возле стойки регистрации. 
Также в Гостином Дворе 
можно посетить лекции 
по психологии, здорово-
му образу жизни, город-

ской инфраструктуре и 
другим темам. 

Жительница Марьина 
Татьяна Кузнецова про-
вела в Гостином Дворе уже 
несколько часов.

 — Больше всего меня 
заинтересовали тренажё-

ры, на которых я прово-
дила хирургическую опе-
рацию, — говорит она. — 
Процесс очень непростой, 
а ведь для врачей это по-
вседневная работа. И меня 
это очень впечатлило.

Михаил КОФАНОВ

Площадку в Гостином дворе 
посвятили медицине

В Москве 
продолжается 
урбанистический 
форум

ГРУППЫ С ЭКСКУРСОВОДОМ 
СОБИРАЮТ КАЖДЫЕ 
20 МИНУТ

Фигура чумного доктора на фестивальной площадке в Гостином Дворе
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В «Зарядье» пришли поиграть 
в настольный футбол

На площадке Москов-
ского урбанистического 
форума в парке «Зарядье» 
в игровом городке посети-
тели могут сразиться с во-
лонтёрами в настольный 
футбол. 

Жительница Рязанского 
района Светлана Бебеш-
ко пришла в парк вместе 
с мужем и двумя детьми. 

 — Тут много занима-
тельных игр для ребяти-
шек, в том числе спортив-
ных. Моим особенно по-
нравился настольный фут-
бол,  — говорит она. 

А её супруг больше за-
интересовался интерак-
тивной картой Москвы, 
которая расположена не-

подалёку от детской пло-
щадки. 

Также в «Зарядье» еже-
дневно проходят кинопока-
зы, лекции, дискуссии, шоу 
артистов, танцевальные ма-
стер-классы, занятия йогой 
и спортивные тренировки. 
Специалисты рассказыва-
ют об искусстве, архитек-
туре, о моде и новых техно-
логиях. Все желающие мо-
гут отправиться в интерак-
тивное 3D-путешествие над 
Москвой с помощью шле-
ма виртуальной реальности, 
прокатиться на велотренажё-
ре или расслабиться в мас-
сажном кресле.

София 
РОСТОВЦЕВА

В «Лужниках» привлекли внимание товары ручной работы
В «Лужниках» на площадке Московского ур-

банистического форума для гостей организо-
ваны мастер-классы, выставки, посвящённые 
городскому дизайну и новым технологиям. 

Прямо на входе размещено более трёх де-
сятков киосков с уникальными товарами руч-
ной работы: одеждой, украшениями и пред-
метами интерьера. 

По словам Ольги Отводниковой, жительни-
цы района Кузьминки, о форуме она не зна-
ла, пока не приехала в «Лужники» по работе. 

 — Не смогла пройти мимо! Я уже успела сфо-
тографироваться с цветами и поесть ухи — очень 
вкусная. А возле киосков с сувенирами я за-
стряла минут на тридцать, — говорит женщина. 

Также в павильонах «Лужников» все желаю-
щие могут бесплатно покататься на сноуборде, 
поуправлять экскаватором, сделать фото рядом 
с «Москвичом», смоделированным нейросетью. 
Авто можно увидеть в необычных вариантах:  
внедорожник, автомбиль Бэтмана, концепт-кар.

София РОСТОВЦЕВА Мыло ручной работы на площадке в «Лужниках»
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Московский урбанфорум 
ждёт всех желающих

В Москве проходит урбанистический форум. Специалисты 
обсуждают на нём, как будут дальше развиваться большие 
города, а неспециалистов ждёт обширная познавательно-
развлекательная программа. Каждый желающий может 
прийти и принять участие в мероприятиях на четырёх 
площадках: в парке «Зарядье», «Лужниках», Гостином Дворе 
и в Манеже. Форум продлится до 10 сентября. Что там 
можно увидеть, выяснили корреспонденты «ЮВК».
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Подать заявление о воз-
мещении убытков по-
сле ДТП можно он-

лайн. Новый сервис разрабо-
тали в Минцифры совмест-
но с Российским союзом 
автостраховщиков. Как это 
работает, выяснил «ЮВК».

Зачем это нужно?
Водители теперь могут по-

дать заявление о страховом 
случае двумя способами. 
Как и прежде, можно лич-
но приехать в офис страхо-
вой компании и заполнить 
необходимые документы. 
Также появилась возмож-
ность направить данные об 
аварии через портал госуслуг 
или воспользовавшись бес-
платным мобильным прило-
жением «Госуслуги Авто».

Как пояснили в Минциф-
ры, сервис сэкономит вре-
мя, а также позволит уско-
рить и упростить получение 
компенсации после ДТП. К 
примеру, водитель со стажем 
Вадим Игнатьев с Южно-
портовой улицы месяц на-
зад попал в аварию: в задний 
бампер въехал таксист на 
«Хёндай».

 — Чтобы подать заявле-
ние о возмещении убытков, 
мне пришлось ехать в стра-
ховую на другой край Мо-
сквы. На работе пришлось 
взять отгул, — вздыхает он. 
— Сейчас было бы быстрее.

Ещё один плюс новше-
ства: станет меньше случаев, 
когда водители не успевают 
подать заявление о страхо-
вом случае, ведь это можно 
сделать только в первые пять 
дней после аварии. Ну и до-
кументы не потеряются, так 
как они сохранятся в «Лич-
ном кабинете».

Какие условия?
Как рассказали в Россий-

ском союзе автостраховщи-
ков, урегулирование убыт-
ков пока возможно толь-
ко по процедуре прямого 

возмещения. Это означа-
ет, что заявитель фактиче-
ски направляет обращение 
в свою страховую компа-
нию. Пользоваться новым 
сервисом можно только при 
определённых обстоятель-
ствах. Во-первых, нужен 
правильно и до конца за-
полненный европротокол 

обоими водителями. Если 
его не будет, подавать за-
явление о страховом слу-
чае придётся по старин-
ке. Напомним: европро-
токол оформляют, только 
если в аварии участвова-
ли всего два автомобиля, 
не было ни одного постра-
давшего и никто не повре-

дил стороннее имущество 
— ограждение, фонарный 
столб, дерево. Во-вторых, 
необходимо наличие у обо-
их водителей действующего 
полиса ОСАГО. Подавать 
обращение должен толь-
ко собственник автомоби-
ля. В-третьих, ваша страхо-
вая компания должна быть 
подключена к такой услуге. 
Список доступных органи-
заций можно будет увидеть 
при заполнении обращения. 
Пока что к услуге подклю-
чена 31 страховая, но спи-
сок будет пополняться. 

Как оформить?
Для начала у водите-

ля должна быть подтверж-

дённая учётная запись на 
госуслугах. При оформле-
нии услуги нужны следую-
щие документы: фото или 
скан бумажного бланка ев-
ропротокола; документы, 
подтверждающие право 
собственности на маши-
ну; банковские реквизиты; 
сведения о втором участни-
ке ДТП. Также обязатель-
но нужно приложить номер 
фотофиксации. Его можно 
получить, только если из-
вещение об аварии води-
тель оформлял в приложе-
нии своей страховой компа-
нии, приложениях «Помощ-
ник ОСАГО» или «Госуслуги 
Авто». Заявление нужно бу-
дет подписать усиленной не-
квалифицированной элек-
тронной подписью (УНЭП). 
Для этого нужно скачать 
приложение «Госключ». 

 — Важно понимать, что 
водителям всё равно при-
дётся ехать в свою страховую 
компанию, чтобы пройти 
процедуру осмотра повреж-
дённой машины, — отмети-
ли в страховой организации, 
один из офисов которой рас-
положен на Новомарьин-
ской улице.

После подачи заявления 
в «Личный кабинет» при-
дёт ответ, в котором сооб-
щат о времени и месте про-
ведения осмотра. Страховая 
компания обязана будет воз-
местить убытки (либо день-
гами, либо ремонтом маши-
ны) в течение 20 календар-
ных дней с момента приня-
тия заявления. Но это при 
условии, что будут поданы 
все документы.

Михаил КОФАНОВ

Возмещение убытков 
после ДТП — теперь онлайн
На госуслугах заработал новый сервис для автомобилистов

ПОЛЬЗОВАТЬСЯ СЕРВИСОМ 
МОЖНО 
ТОЛЬКО ПРИ ЗАПОЛНЕННОМ 
ЕВРОПРОТОКОЛЕ 
ОБОИМИ ВОДИТЕЛЯМИ

Сбил женщину 
в Некрасовке

8 августа около 11 ча-
сов утра мужчина ехал 
на «Киа» по Покровской 
улице и в районе дома 26, 
стр. 1, сбил пенсионерку, 
которая переходила до-
рогу по «зебре» на зелё-
ный свет. Пострадавшую 
госпитализировали с пе-
реломом ноги, сотрясени-
ем мозга и закрытой че-
репно-мозговой травмой.

На Ферганской 
пострадал 
мотоциклист 

8 августа около 3 часов 
дня мужчина на «Мазде» 
ехал по Ферганской ули-
це и в районе дома 1 при 
развороте не уступил доро-
гу встречному мотоцикли-
сту на «Ямахе». Произошло 
столкновение, мотоцикли-
ста с тяжёлой сочетанной 
травмой, множественны-
ми переломами ребер, за-
крытой раной живота и пе-
реломами ног госпитали-
зировали.

Столкнулись 
на шоссе 
Энтузиастов

9 августа днем, в по-
ловине второго, води-
тель такси «Фольксва-
ген» ехал по шоссе Энту-
зиастов и в районе дома 
24/43 из-за несоблюде-
ния дистанции столкнул-
ся с ехавшим впереди 
такси «Хёндай». В ава-
рии пострадала пасса-
жирка «Фольксвагена». 
С закрытой черепно-моз-
говой травмой и ушибом 
лица её увезла скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО 

ДТП

Воспользоваться новым сервисом можно, если в аварии никто не пострадал
 и не повреждено стороннее имущество
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В районе Люблино починили 
детский игровой комплекс

На детской пло-
щадке на ул. Мар-

шала Баграмяна, 3, ото-
рваны крепления на под-
весной дорожке на игро-
вом комплексе, дети 
могут упасть. 

Мария, Люблино

— Подвесную дорож-
ку во дворе дома по ука-
занному адресу отремон-
тировали. Наши сотруд-

ники восстановили не-
исправные элементы и 
закрепили их. Сейчас дет-
ская площадка исправна 
и  безопасна, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник райо-
на Люблино».

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Люблино»: Кубанская ул., 
27, тел. (495) 350-0145. 
Эл. почта: L_dez@inbox.ru

Сломан доводчик 
на входной двери — 

дверь не закрывается, 
ею громко хлопают.

Елена, Волгоградский просп., 
145/8, подъезд 1

— Доводчик на входной 
двери 1-го подъезда на 
Волгоградском проспек-
те, 145/8, отремонтировали 
и отрегулировали — сейчас 
дверь плавно и плотно за-

крывается. Также рабочие 
проверили состояние запи-
рающего устройства, — со-
общили в ГБУ «Жилищник 
района Кузьминки».

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: ул. Фёдора 
Полетаева, 32, корп. 6, тел. 
(495) 379-8636; Волгоградский 
просп., 130, корп. 3, 
тел. (499) 175-5562. Эл. почта: 
kuzminki.gbu@mail.ru

На Волгоградском отремонтировали 
доводчик на входной двери

09
21
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Что за лето в этом году, 
сами знаете, госпо-
да мои. Сплошные 

дожди. Вот и в день, когда 
я отправился на завод «Мо-
сквич», гроза вновь омыла 
Москву. Огни машин рисо-
вали на стенах дождя раз-
мытые картины. Освежён-
ный озоном воздух, как га-
зировкой, щекотал ноздри. 
Я нырнул в метро.

Поезд расходился, мота-
ясь, качаясь, потом стал не-
сти ровно. Через час я вы-
шел на станции метро «Тек-
стильщики». Теперь полто-
ра километра пешком — и я 
у проходной завода. 

Накануне получил ответ 
из пресс-службы «Москви-
ча»: «Сергей, добрый день. 
Можем предложить для по-
сещения завода четверг с 
8.30 утра. В 8.45 инструктаж 
по технике безопасности. В 
9.00 старт экскурсии по за-
воду. По поводу рабочих — 
постараемся учесть ваши 
пожелания и найти сотруд-
ников, у которых будет вре-
мя для короткого разгово-
ра. Пресс-атташе завода Ва-
силиса Зотова». 

Ходить — строго 
по дорожкам

 И вот с фотокорреспон-
дентом газеты мы у про-
ходной завода. Здесь же 
журналисты каких-то ав-
томобильных интернет-
изданий, обвешанные ап-
паратурой.

От метро к проходной 
текла разноцветная река 
рабочих. Катили на элек-
трических самокатах моло-
дые люди, оставляя их у со-
седних корпусов технопар-
ка «Москва». Опаздываю-
щие подъезжали от метро 
на такси (они в Москве чрез-
вычайно дёшевы). Из одного 
вылезли трое молодых ки-
тайцев. Вытянув шею, как 
гусь, я видел сквозь стек-
ло проходной, что внутри 
охранник уважительно по-
жал руку каждому китайцу. 
Э, думаю, важные госпо-
да. Сегодня у бога китай-
ское имя («Москвич» тесно 
сотрудничает с восточным 
партнёром, как деликатно 
называют здесь китайцев). 

 — Нам нужно на завод, — 
говорю охраннику.

Человек в тяжёлой фор-
менной упряжи посмотрел 

на меня с таким изумле-
нием, словно голос подал 
комод:

 — Вас должен кто-то 
встретить. 

 — У нас договорённость с 
пресс-службой «Москвича».

 — Вот и ждите. К вам 
вый дут.

Ждём. Тёмные тучи на го-
ризонте обещают, что гро-
за ударит опять. К шлагба-
уму подкатила закиданная 
грязью фура с запчастями 
из Китая. Лихо разверну-
лась на крохотном пятач-
ке (ловкость, граничащая 
с колдовством) и покати-
ла вдоль заводского забора 
с мотками колючей прово-
локи по верху. 

Вскоре появились сотруд-
ники пресс-службы «Мо-
сквича». 

 — Привет! Привет! — здо-
роваемся друг с другом.

Все прошли на террито-
рию завода.

 — По территории ходить 
только по маркированным 
дорожкам, — строго преду-
предила сотрудник пресс-
службы «Москвича» Татья-
на Осипова. 

На заводе интенсив-
ное автомобильное движе-
ние: не дай бог зазеваешь-
ся! Всюду предупреждаю-
щие дорожные знаки, как 
на улице: «Стоп», «Опасный 
поворот», «Главная доро-
га»… Идём мимо новень-
ких, только что сошедших 
с конвейера «Москвичей» 
без номерных знаков. Сто-
ят под заводскими корпуса-
ми длинными рядами. Про-
ходим грузовой терминал, 
зону ограниченного доступа, 
зону сортировки отходов. 
Заходим в основной корпус.

Здесь нас ждут на ин-
структаж.

 — Завод — опасное про-
изводство. В цехах ездят бес-
пилотные погрузчики. Хо-

дить только по зелёным до-
рожкам. В цехах на красный 
светофор останавливаться, 
— инструктирует всех стро-
гая дама.

Нам выдают зелёные жи-
леты со светоотражающими 
элементами. На всех жиле-
тах жирно пущено через всю 
спину: «ПОСЕТИТЕЛЬ».

 — У вас какой размер обу-
ви? 

Все переобуваются в тя-
жёлые чёрные ботинки с ме-
таллическими вставками на 
носках — специальная про-
мышленная обувь. Если на-
едет погрузчик, нога оста-
нется целой. Ведь судьба в 
любой момент может кинуть 
под ноги банановую кожуру. 
Оранжевые каскетки на го-
ловах тоже с металлическими 
вставками. Если что-то сва-
лится на дурную голову, она 
останется целой (я надеюсь). 

 — Подходите, расписы-
вайтесь.

Журналисты по очереди 
расписываются в журнале, 
увесистом, как надгробная 
плита, — ФИО, год рожде-
ния, профессия...

Ждём руководителя проек-
тов завода «Москвич» Мак-
сима Клюшкина — человека, 
который будет нас сопровож-
дать на заводе. Опеку чув-
ствуем с самого начала. На-
чать с того, что от проход-
ной нас сопровождали двое 
сотрудников — просто пока-
зывали дорогу. Внутри кор-
пуса присоединились ещё 
двое. Теперь ждём пятого. 

Прерывистая 
история 

У входа возвышается 
внушительная стеклян-
ная стойка. Внутри — ма-
ленькие модели «Москви-
чей» всех годов выпуска с 
поясняющими надписями: 
«1927 год. Совет Народных 

ТРЕТЬЕ РОЖДЕНИЕ «М 

НА ЗАВОДЕ ИНТЕНСИВНОЕ 
АВТОМОБИЛЬНОЕ ДВИЖЕНИЕ: 
НЕ ДАЙ БОГ ЗАЗЕВАЕШЬСЯ!

Наш обозреватель  
Сергей Благодаров  
отправился на «Москвич»  
посмотреть, как 
работает возрождённый 
легендарный автозавод, 
выяснить, как удалось 
спасти уникальное 
предприятие и чего 
в  ближайшем будущем 
ожидать нашим 
автомобилистам.     

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

ре
кл

ам
а 

07
09

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ 

Эмблемы советского и современного «Москвича»
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С конвейера сошёл миллионный 
автомобиль марки «Москвич»

19471930
Начался серийный выпуск легковых 

автомобилей «Москвич-400»
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Комиссаров РСФСР при-
нял постановление о стро-
ительстве автомобильного 
завода на территории Мо-
сквы»... «2001 год. С конвей-
ера сошёл последний авто-
мобиль «Москвич»… «2014 
год. Компания «Рено» вы-
купает пакет акций у Пра-
вительства Москвы и соз-
даёт «Рено Россия»… «2022 
год. Правительство Мо-
сквы выкупает 100% акций 
у компании «Рено» и соз-
даёт московский автомо-
бильный завод «Москвич».

Между 1927 и 2022 годами 
прочерчены большие линии 
истории. Победные и дра-
матические вместе. Когда в 
прошлом году автомобиль-
ные компании ушли из Рос-
сии, было лишь два вари-
анта: либо закрыть завод, 
распустив весь коллектив и 
лишив средств к существо-
ванию тысячи семей, либо 
продолжить работу. Но как 
продолжить? Последние де-
сятилетия завод выпускал 
лишь французские автомо-
били по французским ли-
цензиям: «Логан», «Дастер» 
и другие. Предприятие ра-
ботало в три смены. На за-
воде было несколько тысяч 

человек («Рено» выпускал 
почти 200 тысяч автомоби-
лей в год).

И вдруг всё разом обо-
рвалось. Французы ушли 
из России и забрали с со-
бой всё — программное 
обеспечение, документа-
цию, прекратили поставки 
оборудования, комплек-

тующих. Производство 
автомобилей полностью 
прекратилось. Казалось, 
смерть «Москвича» неиз-
бежна. Будущее было уже 
не то, что прежде. 

Но Россия другого гло-
буса не получит. Францу-
зы ушли в марте, а уже в мае 
активы завода перешли в 
собственность Правитель-
ства Москвы. «Рено Россия» 
переименовали в москов-
ский автомобильный завод 
«Москвич». И уже в ноябре 
— спустя всего полгода по-

сле ухода французов — мо-
сковский автомобильный 
завод «Москвич» возобно-
вил работу. Скорость про-
сто фантастическая! Нигде 
в мире подобного не было. 
Завод начал производство 
городского кроссовера 
«Москвич 3» и «Москвич 3е» 
(электромобиль).

Крупноузловая 
сборка. Пока 

Да, пока это лишь круп-
ноузловая сборка китай-
ского автомобиля. В Ки-
тае с готового автомоби-
ля снимают силовой агре-
гат — двигатель в сборе с 
коробкой передач, перед-
нюю и заднюю подвески, 
глушитель, бензобак, ко-
лёса, кузов с собранным 
интерьером и отправля-
ют по железной дороге в 
Москву. На «Москвиче» 

демонтированные узлы и 
агрегаты собирают вновь. 
Прик леивают эмблему 
«Москвич» («отвёрточ-
ная сборка»). 

Автомобиль выходит с 
российским VIN-номером. 
В машину заливают рос-
сийские масла, прочие тех-
нические жидкости. Под 
сиденьем устанавливают 
российскую систему «Гло-
насс» (таким образом, завод 
обеспечивает работой ещё 
около 40 тысяч смежников 
по стране).

На «Москвиче» запусти-
ли главный конвейер, пере-
делав его после «Рено» под 
новую машину (понача-
лу он не работал, машины 
собирали, доставляя узлы 
вручную, на тележках). В 
рекордные сроки создали 
и отечественное программ-
ное обеспечение завода. 

Ожидать более серьёзной 
локализации на этом этапе 
было бы наивно. Ещё зе-
лен виноград. Главное — 
удалось сохранить коллек-
тив, зарплату, рабочие ме-
ста. Завод научился жить 
«против ветра». И работа-
ют здесь люди, от которых 
самих веет ветром. 

Планов громадьё 
 Производственный план 

на этот год — 40 тысяч бен-
зиновых машин и 10 тысяч 
электромобилей. Уже в сле-
дующем планируется вы-
пуск «Москвичей» полно-
стью на российской плат-
форме. С высокой степенью 
локализации.

А через два года «Мо-
сквич» намерен отказать-
ся совсем от лицензионных 
моделей. План — 120 тысяч 
автомобилей в год, 25 тысяч 
из которых — «электрич-
ки». По сути, это гранди-
озный манифест столицы! 

Надеемся, всё так и будет. 
Ведь в истории «Москвича» 
подобное уже было. Когда в 
1930 году построили завод, 
машины «Форд» собирали из 
американских комплектую-
щих методом «отвёрточной 
сборки» (что и сейчас, лишь 
партнёры поменялись). 

Но уже через три года за-
вод перешёл на сборку ма-
шин из отечественных ком-
плектующих. На «Москвиче» 
всегда работали люди длин-
ной воли, ведущие в буду-
щее. Сегодня в это трудно 
поверить, но половина всех 

«Москвичей» шла на экс-
порт. Машины экспорти-
ровали в 40 стран мира. Для 
Англии — с правым рулём. 
На Брюссельской всемир-
ной выставке золотые ме-
дали взял «Москвич». От-
мечались его ходовые каче-
ства, простота в обслужива-
нии. Спортивные варианты 
побеждали на престижных 
международных гонках — 
«Тур де Европа», Лондон — 
Сидней, Лондон — Мехико.

За этим стоит большая бук-
ва истории. Всё получится и 
сегодня. Всем миром пота-
щим. «Москвич» — это маши-
на, москвич — это профессия. 
Справлялись и справимся. 
Надо не промахнуться мимо 
своего времени и сегодня.

…Так думал я, глядя на 
стойку с крохотными мо-
делями «Москвичей». При-
шёл Максим Клюшкин, ру-
ководитель проектов заво-
да «Москвич».

 — Ну что, пойдём рабо-
тать, — говорит. 

И двинул в производ-
ственные цеха «Москви-
ча». За ним мело целую тол-
пу журналистов… 

(Продолжение в следующем 
номере) 

ОСКВИЧА»  

ФРАНЦУЗЫ УШЛИ, 
ОСТАВИВ ДОЛГИ И ЗАБРАВ 
С СОБОЙ ВСЁ ПРОГРАММНОЕ 
ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
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Начат выпуск 
«Москвича-2141» 

Завод «Рено Россия» 
начал выпуск модели 

«Рено Логан»

Первые электрические 
кроссоверы 

«Москвич 3е» появились 
в дилерских центрах 

Вл
ад

им
ир

 Н
ов

ик
ов

/П
ре

сс
-с
лу

жб
а 

мэ
ра

 и
 П
ра

ви
те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

/m
os

.ru

1986 2005 2023

St
ah

lk
oc

he
r/

wi
ki

m
ed

ia
.o

rg

Как и зачем город возвращает легендарный бренд 
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В следственном отде-
ле ОМВД по райо-
ну Выхино-Жулеби-

но расследуют дело о мо-
шенничестве в особо круп-
ном размере, находящееся 
на контроле Кузьминской 
межрайонной прокуратуры. 
70-летняя пенсионерка пе-
речислила аферистам 3 млн 
руб лей, думая, что стала ин-
вестором. Когда собралась 
забрать свои деньги, «ин-
вестплощадка» пропала. 

Узнала от подруги
В Интернете пенсионер-

ка Елена случайно наткну-
лась на рекламу выгодных 
инвестиций. Красивый, яр-
кий сайт предлагал инвес-
тировать в акции извест-
ных компаний, а также по-
лучать прибыль на разнице 

курсов валют. Елена ста-
ла инвестором и расска-
зала об этой возможности 
своей подруге Валентине 
с Самаркандского бульва-
ра. У обеих женщин были 
хорошие накопления, но 
проценты, которые сули-
ли банки, не шли ни в ка-
кое сравнение с обещан-
ными процентами от ин-
вестиций. Елена помогла 
Валентине найти ту самую 
«инвестплощадку».

— Пенсионерки в этом 
ничего не понимали, но 
соблазнились прибылью, 
— рассказал заместитель 
кузьминского прокурора 
Левон Василян. — Жен-

щина ввела в форму об-
ратной связи свои данные: 
ФИО, телефон. Через не-
сколько минут ей позво-
нил мужчина и представил-
ся консультантом. Он по-
мог женщине зарегистри-
ровать «Личный кабинет» и 
предложил ей попробовать 
инвес тировать: дал номер 
счёта и предложил отпра-
вить на него 20 тысяч руб-
лей. А через неделю можно 
будет увидеть, насколько 
выросла эта сумма. Вален-
тина согласилась. 

Мужчина звонил 
каждый день

Через неделю 20 тыс. руб-
лей превратились в 40 тысяч: 
так отображалось в «Личном 
кабинете» Валентины на «ин-
вестплощадке». Консуль-
тант звонил каждый день, 
рассказывал об инвестици-
онных фондах, акциях, бир-
жах, грандиозной прибыли. И 
предлагал купить ещё акции. 

Всё лето пенсионерка пе-
речисляла на разные сче-
та, что высылал ей консуль-

тант, десятки тысяч рублей: 
по 30, 40, потом по 100, 200… 
К концу июля сумма зачис-
лений составила 3 млн руб-
лей. В «Личном кабинете» 
3 миллиона превратились 
в четыре. 

Когда сбережения кончи-
лись, Валентина зашла на 
сайт и нажала кнопку «вы-
вести всю сумму», ввела свой 
банковский счёт. Окошко 
быстро погасло. На счету 
женщины не появилось ни 
рубля. Телефон консультан-
та молчал, а через пару часов 

исчез и сайт. Пенсионерка 
пошла в полицию.

— По показаниям женщи-
ны, деньги подруги-пенси-
онерки также пропали, — 
говорит Левон Василян. — 
Киберпреступления рассле-
довать непросто. У женщин 
не было ни реквизитов этой 
компании, ни договора.

Сейчас следователи уста-
навливают, сколько ещё лю-
дей сделали «инвестиции» 
аферистам.

Агрессивная 
реклама, 
невероятные 
проценты

— Нелегальные организа-
ции зачастую ведут агрессив-
ную рекламную деятельность, 
— рассказал «ЮВК» началь-
ник Управления противодей-
ствия нелегальной деятельно-
сти Главного управления Бан-
ка России по Центральному 
федеральному округу Антон 
Сайкин. — Обычно злоумыш-
ленники используют легенду, 
что зарабатывают на разнице 
курсов валют. Процент дохо-
да по таким «инвестпроектам» 
зависит только от их фанта-
зии: могут пообещать и 100%, 
и 900% за день, за час, ведь вы-
плачивать их они не собира-
ются. На сайте Центробанка 
есть перечень более 10 тысяч 
организаций с выявленными 
признаками нелегальной де-
ятельности на финансовом 
рынке, список обновляется 
ежедневно.

Ирма КОТИЯР

Подружки-пенсионерки 
хотели заработать… 
Кибермошенники выманили у жительницы Выхина-Жулебина 
3 миллиона рублей 

В Рязанском 
предлагали 
взятку полиции

Сотрудники полиции 
остановили иномарку на 
Рязанском проспекте: во-
дитель нарушил прави-
ла ПДД. 24-летний муж-
чина предложил инспек-
торам отпустить его за 6 
тыс. руб лей. Инспекторы 
предупредили его об уго-
ловной ответственности за 
дачу взятки, но нарушитель 
продолжал настаивать и 
был задержан. Возбужде-
ны уголовные дела по ста-
тьям «мелкое взяточниче-
ство» и «приготовление к 
преступлению». Мужчине 
необходимо явиться в по-
лицию. 

В Лефортове 
задолжали 
миллион 

Сотрудники строитель-
ной компании пожалова-
лись в Лефортовскую меж-
районную прокуратуру: им 
недоплатили миллион руб-
лей зарплаты. В прокура-
туре провели проверку и 
вынесли представление: 
выплатить зарплату в пол-
ном объёме. 20 исков от 
рабочих уже переданы в 
Лефортовский районный 
суд, в отношении руковод-
ства фирмы возбуждено 
уголовное дело по факту 
невыплат, также компания 
будет оштрафована. 

В квартире 
в Нижегородском 
обнаружили 
фиктивных 
иностранцев 

36-летняя хозяйка квар-
тиры на 1-й Фрезерной 
улице зарегистрировала 
у себя дома шесть ино-
странцев и была задер-
жана полицией: по фак-
ту проживания иностран-
цев участковый провёл 
проверку и выяснил, что 
зарегистрированные там 
не живут и учёт фиктив-
ный. Возбуждено уголов-
ное дело. Максимальная 
мера наказания — до трёх 
лет лишения свободы. 

Ирма КОТИЯР
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В Лефортове котёнок застрял в обшивке 
торгового павильона 

В службу «112» позвонила продавщи-
ца цветочного павильона на Наличной 
улице: в конструкции строения застрял 
котёнок и кричит второй день. 

— Мы прибыли на место и осмотре-
ли павильон, — рассказал «ЮВК» спа-
сатель «СпасРезерва» Степан Киселев. 
— Действительно, мяукал котёнок. Как 
он оказался между пластиковыми пане-
лями — непонятно. Мы открутили одну 
панель обшивки и сначала даже его не 
увидели: совсем маленький. 

Спасатели достали котёнка и верну-
ли декоративную панель на место к ра-
дости хозяина павильона. Вызволенное 
животное забрала к себе продавщица. 

Ирма КОТИЯР Степан Киселев с котёнком
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Ответы на судоку со стр. 16
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Елена Докучаева из Выхина-
Жулебина — мама двоих сы-
новей: 6 и 16 лет. По первой 

специальности — учитель музы-
ки, по второй — бухгалтер. Са-
мозанятая. Долгое время жен-
щине не удавалось найти рабо-
ту с достойным заработком. Се-
мейный бюджет начал хромать. 
Всё изменилось после обраще-
ния Елены в специализирован-
ный центр занятости «Моя ка-
рьера». Она повысила квалифи-
кацию за счёт городского бюд-
жета, став участником проекта 
«Социальный контракт». На но-
вом месте работы её доход увели-
чился почти в три раза! О проекте 
«Социальный контракт», о том, 
кто может его заключить и что он 
даёт горожанам, «ЮВК» расска-
зал первый заместитель директо-
ра службы занятости населения 
Москвы Роман Никитин. 

Безработным быть 
не обязательно

Право на заключение «Соци-
ального контракта» имеют семьи 
с детьми, если доход на каждого 
её члена ниже прожиточного ми-
нимума (21 718 рублей). Безработ-
ным при этом быть не обязательно. 

По его условиям город помогает 
человеку найти более высокоопла-

чиваемую работу или подработку. 
План помощи для каждого выстра-
ивают индивидуально. Кому-то 
нужно подучиться, кому-то гра-
мотно составить 
резюме и подго-
товиться к собе-
седованию.

Можно 
открыть 
своё дело

 — Наши специ-
алисты помогают 
и в самопрезента-
ции, и в бесплат-
ном обучении, — 
рассказал Роман 
Никитин.

По его словам, в этом году самы-
ми популярными были программы 
по маркетплейсам, делопроизвод-
ству, программированию, интер-
нет-маркетингу, закупкам и бух-
галтерскому учёту. Учиться мож-
но как очно, так и заочно. Тем, 
кто на момент обучения не рабо-
тает, выплачивается стипендия 
12 792 рубля в месяц.

Если участник «Социального 
контракта» решится открыть своё 
дело, специалисты объяснят, как 
оформить ООО, ИП или самоза-
нятость, предложат профильные 
тренинги. 

Льготы сохраняются 
три года

Человека, заключившего соц-
контракт, поддерживают как во 
время учёбы, переквалификации, 
так и первые три года «самостоя-
тельного плавания». Даже когда 
уровень дохода подрастёт, за семьёй 
сохранятся все льготы. Например, 
выплаты и бесплатное питание де-
тей, льготные путёвки и другое.

 — При необходимости участни-
ку соцконтракта помогают устроить 
ребёнка от полутора лет в детский 
сад в приоритетном порядке, офор-
мить патронажный или стационар-

ный уход за тяжело болеющим род-
ственником, — отметил Никитин.

Из работодателей 
выстроилась очередь

После заключения соцконтракта 
Елена Докучаева прошла обучение 
по направлению «Осуществление, 
контроль и управление закупками 
для государственных и муници-
пальных корпоративных нужд».

 — Эта специализация связана 
с моей бухгалтерской, но уровнем 
повыше, — сказала Елена, — я учи-
лась онлайн два с половиной меся-
ца в будни с 9.00 до 16.00. Весь день 
был заполнен лекциями, семина-
рами, практическими заданиями.

После получения диплома о пе-

реквалификации женщине помог-
ли составить резюме и размести-
ли его на поисковых платформах.

Елена была удивлена, когда из 
работодателей буквально выстро-
илась очередь. Ей пришлось ещё 
и выбирать.

Сейчас она трудится на пяти-
дневке в офисе престижной ком-
пании. Её зарплата — 90 тыс. 
рублей.

Ольга СОКОЛОВА 

Специализированный центр 
занятости «Моя карьера»: ул. Сергия 
Радонежского, 1, стр. 1. Запись 
по тел. (495) 870-4444 или на сайте 
mos.ru (раздел «Услуги»/«Запись на 
приём в центр госуслуг и ОИВ», далее 
выбрать «Поиск подходящей работы 
и карьерное консультирование»).

На Московском урбанфоруме рассказали 
о природоохранных проектах МНПЗ 

Участники 12-го урбанистиче-
ского форума рассмотрели вопро-
сы экологически чистой городской 
среды и вклада промышленности 
в улучшение качества окружаю-
щей среды. В рамках панельной 
дискуссии «Городская экология и 
здоровье: слагаемые качественной 
окружающей среды» заместитель 
генерального директора Москов-
ского нефтеперерабатывающего 
завода Артём Галяутдинов расска-
зал о природоохранных проектах, 
которые реализует предприятие. 

Он отметил, что к 2023 году в рам-
ках экологической модернизации 
МНПЗ более чем на 80% обновил 
производственное оборудование и 
снизил своё воздействие на окру-
жающую среду на 75%. Ключевыми 
проектами программы развития ста-

ли переход на практически замкну-
тый цикл водопотребления, в том 
числе строительство новых очист-
ных сооружений «Биосфера», ком-
плекса переработки нефти «Евро+», 
который заменил пять устаревших 
установок, и полная герметизация 
системы отгрузки топлива. 

— Московский НПЗ продолжает 
обновлять производство. В рамках 
третьего, завершающего этапа мо-
дернизации завод реализует про-
ект комплекса глубокой перера-
ботки нефти, благодаря которому 
сможет перерабатывать весь объ-
ём нефти в востребованные рын-
ком продукты без остатка. Вкупе с 
применением самых современных 
природоохранных технологий это 
лучшие показатели в нефтеперера-
ботке, — рассказал Галяутдинов.

Как отметил руководитель го-
родского Департамента природо-
пользования и охраны окружаю-
щей среды Антон Кульбачевский, 
столичная промышленность се-
годня — это современные, эко-
логичные предприятия, которые 
уделяют большое внимание охра-
не окружающей среды. 

— Один из примеров, когда 
власть и бизнес работают в уни-
сон, — модернизация Московско-
го НПЗ. Это важная инфраструк-
тура, она реконструирована, безо-
пасна, переосмыслена. Открытая 
политика завода позволяет сле-
дить за экологической ситуацией 
онлайн. Таких примеров должно 
быть больше в нашем городе, — 
заявил Кульбачевский. 

Олег ДАНИЛОВ На площадке форума в Гостином Дворе 

Вл
ад

им
ир

 А
нт

ро
по

в

«Моя зарплата 
выросла в три раза»

Елена Докучаева 
довольна 

новой работой

Социальный контракт 
помог найти новую работу 
жительнице Выхина-Жулебина

ПРАВО НА 
СОЦКОНТРАКТ ИМЕЮТ 
СЕМЬИ С ДЕТЬМИ ПРИ 
ДОХОДЕ НА КАЖДОГО 
НИЖЕ ПРОЖИТОЧНОГО 
МИНИМУМА
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В 14-м номере «ЮВК» 
писал о 98-летнем ве-
теране Великой Оте-

чественной войны Василии 
Пронине с улицы Артюхи-
ной. Напомним: после тя-
жёлого ранения в позво-
ночник в 1943 году он раз-
работал комплекс упраж-
нений, которые поставили 
его на ноги. По просьбам 
читателей Василий Гаври-
лович подробно рассказал о 
своих физических занятиях. 
Он обращает внимание, что 
новичкам опасно повторять 
то количество упражнений, 
которое он выполняет каж-
дый день на протяжении 80 
лет! Начинать надо с малого.

Чистим зубы — 
приседаем

Подъём у Василия Прони-
на в пять утра. Пока чистит 
зубы, делает 160 полуприседа-
ний (не до пола, а чуть сгибая 
колени). После — 160 полу-
наклонов (сгибаясь пример-
но до уровня живота). Пока 
готовит завтрак — 25 глубо-
ких приседаний. Полностью 
приседая, спину надо держать 
как можно прямее, колени — 
на уровне пальцев ног. И по-
том ещё 100 полунаклонов. 

Ноги
После завтрака он присту-

пает к основной гимнастике, 
которая длится полтора часа. 
Все  упражнения делаются 
лёжа на спине. Переминает 

стопы — по 50 раз сжимает-
разжимает пальцы. Перестав-
ляет стопы: заводит правую 
стопу за левую ногу, потом 
левую — за правую. Делает 
позу лягушки: колени под-
нимает и разводит в стороны, 
большие пальцы ног прижаты 
друг к другу. Затем вытягива-
ет ноги. Повторяет упражне-
ние 25 раз. Поднимает ногу и 
крутит каждой стопой по 50 
раз. Прижимает к груди коле-
но, руки за головой. Несколь-
ко минут держит, кладёт. Так 
по 12 раз для каждой ноги.

Руки
Сцепляет пальцы рук с 

внешней стороны ладони 
— делает «замок», поднима-
ет вверх и заводит за голо-
ву. Повтор 30 раз. Сжимает 
руку в кулак, вращает кисть 
по 12 раз в одну и в другую 
сторону. И упражнение «от 
невропатолога»: с закрыты-
ми глазами пальцы попе-
ременно прижимает друг к 
дружке — большой пооче-
рёдно ставит к указатель-
ному, среднему, безымян-
ному и мизинцу. Одновре-
менно двумя руками 12 раз.

Массаж тела
Для улучшения пищева-

рения одну ладонь сверху 
кладёт на другую. Сложен-
ные руки ставит на живот 
с левой стороны. Мягко 
по часовой стрелке крутит 
120  раз в одну сторону. Мяг-

ко руками растягивает в раз-
ные стороны живот 12 раз. 

Пресс
Лёжа поднимает прямые 

ноги как можно выше 12 раз. 
Затем классическое упражне-
ние для пресса (15 раз): руки 
за головой, корпус поднимает 
и как можно ниже наклоняет 
вперёд. Ноги при этом зафик-
сированы. Потом — «вело-
сипед»: поднимает ноги под 
45 градусов и на весу «крутит 
педали». Четыре раза в одну 
сторону, четыре — в другую. 
Потом  «ножницы»: на весу 
12 раз перекрещивает ноги.

Дыхание
Каждое упражнение со-

провождает дыханием через 
диафрагму. Коротко вдыхает 
носом и долго выдыхает че-
рез рот. Например, подни-
мая ноги — вдох. Опуская 
их — постепенный выдох.

Питание и режим
Василий Гаврилович каж-

дый день на завтрак ест овся-
ную кашу. На  обед  непремен-
но овощной салат: помидоры, 
огурцы и лук. Заправляет ово-

щи подсолнечным маслом, не-
много солит. Также необхо-
дим любой суп. Второе — не 
обязательно.  На ужин  пьёт 
кефир или чай. Говядины в 
его рационе практически нет, 
предпочитает курицу. Может 
позволить себе и неполезное 
питание — сосиски и немно-
го сладостей. Он любит гулять 
по улице, сам ходит в магазин. 
Спать ложится в 21.00.

Чтение, общение 
и общественная 
работа

...В 2015 году Василия 
Пронина сбила машина. У 
него произошло сотрясение 
мозга. Были сломаны три ре-
бра с правой стороны и все 
рёбра — с левой. Два дня он 
был в коме. В больнице вос-
становился за две недели. 

Сейчас Василий Гаври-
лович по-прежнему ру-
ководит Советом ветера-
нов 11-й Гвардейской ар-
мии. Общественная рабо-
та и общение с людьми, по 
его словам, не дают соста-
риться. Чтение и интерес 
ко всему новому — также 
путь к долгой жизни. 

Виктория 
КАЙТУКОВА

Его утро начинается с приседаний

НА ЗАВТРАК ОН ВСЕГДА 
ЕСТ ОВСЯНКУ, НА ОБЕД — 
ПОМИДОРЫ, ОГУРЦЫ И ЛУК

Василий Пронин делает гимнастику даже в жару
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Проект «Музеи — детям» расширяет возможности для поездок
Столичный проект «Музеи — де-

тям» работает с 2018 года и пользует-
ся спросом у московских семей. Бла-
годаря ему дети из школ, колледжей 
посещают бесплатно городские му-
зеи и выставочные площадки, город-
ские некоммерческие организации. 
При этом город помогает не только 
привести детей в музей, но и довез-
ти до него — на комфортабельных 
автобусах «Мосгортранса». Проект 
постоянно совершенствуется, и те-
перь школы могут подать заявки не 
за месяц, как раньше, а за неделю, 
что расширит возможности для мо-
сковских школьников и студентов.

В проекте «Музеи — детям» уже 
участвуют 950 городских образова-
тельных организаций. Это и обще-
образовательные школы, и коллед-
жи, и школы искусств. Детей бес-
платно принимают на 110 город-
ских площадках. 

— Подготовка каждой поездки 
требует тщательности, предусмо-
трительности как от школы, так и от 
родителей, — рассказывает дирек-
тор школы № 2010 Татьяна Бронзес. 
— Раньше каждый выход с классом 
был сложнейшей процедурой: тре-
бовалось учесть множество момен-
тов, вплоть до особенностей вестибу-
лярного аппарата у маленьких детей. 
Ребят укачивало, ездили с пакетами. 
Теперь все изменилось — оформить 
заявку на транспорт можно в не-
сколько кликов, приезжает чистый, 
без посторонних запахов  автобус, 
который быстро и комфортно ве-
зет детей по выделенным полосам. 
Доехать  до музея можно и на метро, 
и метрополитен нам также помога-
ет: по заявке от школы обязательно 
предоставляется сопровождение, 
группу детей поведут с флажками, 
проследят, чтобы никто не отстал, 

не потерялся. Но далеко не все ро-
дители готовы отпустить ребенка в 
метро. Организованная поездка на 
автобусах гораздо лучше, и теперь, 
когда сроки подачи заявок сокра-
тились, мы будем ездить еще боль-
ше и чаще.

Сенатор РФ — представитель 
Мосгордумы в верхней палате рос-
сийского парламента — Инна Свя-
тенко отмечает:

— В Москве под руководством 
мэра столицы Сергея Собянина вне-
дряются лучшие инновационные 
разработки, идеи и проекты, ко-
торые делают хорошее, качествен-
ное, глубокое образование доступ-
ным каждой семье — без каких-либо 
оговорок. Благодаря таким проек-
там навсегда уходят в прошлое не-
приятные инциденты, когда уче-
ник не едет с классом, потому что 
мама не может сдать деньги на по-

ездку. Наша Конституция гаран-
тирует гражданам право на обра-
зование, и это право важно реали-
зовать не кое-как, а сделать каче-
ственные знания  действительно 
доступными. Школьники столицы 
могут бесплатно посещать лучшие 
городские выставки, музеи, усадь-
бы. Почти  полмиллиона детей Мо-
сквы уже посетили благодаря этому 
проекту музеи города, ежедневно 
в школьные рейсы отправляются 
от 75 до 100 автобусов. Есть инте-
рес, есть запрос на такие програм-
мы. Такие проекты не просто помо-
гают организовать образовательные 
процессы на новом  уровне, но и  
дать равные возможности всем мо-
сковским семьям, развить таланты 
и способности, привить хороший 
вкус и насмотренность, которые 
в будущем пригодятся при выборе 
профессии, в карьере.Инна Святенко
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98-летний Василий Пронин из Текстильщиков 
подробно рассказал о своей гимнастике и питании
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В начале августа на российские 
экраны вышла самая сказоч-
ная семейная комедия меся-

ца: «Баба Яга спасает мир», уже 
за первый уик-энд возглавившая 
рейтинг кинопроката в России и 
СНГ. Режиссёр — Карен Захаров. 
Актриса Людмила Артемьева ис-
полнила роль Бабы Яги, Григорий 
Сиятвинда сыграл Кощея, Глафи-
ра Тарханова — Марью-искусницу, 
а Ян Цапник блестяще сыграл не-
путёвого Ивана-царевича в годах. 

О том, как планирует отпраздно-
вать 55-летний юбилей, и о люб-
ви к русским сказкам, Ян Цап-
ник рассказал журналистам перед 
премьерой. 

Ивану Додоновичу 
довольно нелегко

 — Ян, вы довольны своей 
ролью в новом фильме? 

 — В современном мире моему 
персонажу Ивану Додоновичу до-
вольно нелегко. Ему уже немало лет, 
и он держится бодрячком исклю-
чительно на молодильных яблоч-
ках, исправно поставляемых ему 
Кощеем. Так что с Бессмертным у 
него такой взаимовыгодный союз 
получился. Иван так же, как и Баба 
Яга, неоднозначен: он и положи-
тельный, и отрицательный герой од-
новременно. По поводу доволен ли 
я? Всегда хочется лучшего. Со сто-
роны я критично к себе отношусь. 
Как только сам себе начнёшь нра-
виться, думаю, надо  будет закан-
чивать  с профессией. Меня жур-
налисты часто спрашивают: «Какие 
роли вам интереснее играть?» Мне, 
честно говоря, неважно, кого играть, 
мне нравится всё. И чем больше ты 
играешь роли, которые отличаются 
одна от другой, тем лучше. Ведь это 
и есть развитие. 

 — А в детстве какие книжки 
были любимыми? 

 — О, я много читал в детстве. 
Конечно, и русские сказки с Ба-
бой Ягой любил. Но в более взрос-
лом возрасте перешёл на приклю-
чения, обожал книжки про путе-
шествия, про похождения Синд-
бада-морехода, например. 

 — 15 августа вам исполнится 
55 лет. Как отмечать будете? 

 — Мне родные пообещали 
какой-то сюрприз.  Семья будет 
ждать меня в этот день в Турции. 
Я заскочу к ним, чтобы отметить 
день рождения в кругу самых близ-
ких людей.

На дочку большие 
надежды

 — Заветное желание у вас 
есть? 

 — Как и у всех людей: чтобы 
всё было хорошо, все жили дол-
го и счастливо. А ещё хочу, что-
бы дочка стала замечательной ар-
тисткой. Мы сегодня на премьере 
с ней вместе, и это самый желан-
ный подарок. 

 — Лиза ещё замуж не со-
бирается? 

 — Сначала она должна овладеть 
профессией. Это наше общее мне-
ние. Сейчас она учится в Театраль-
ном институте имени Бориса Щу-
кина и, да, делает большие успехи. 
Я безумно этому рад, всегда ста-
раюсь попасть на её студенческие 
спектакли. Я так же, как и она, рос 
в актёрской семье (отец Юрий Цап-
ник был ведущим актёром Челябин-
ского государственного академиче-
ского театра драмы им. Наума Ор-
лова. — Ред.), постоянно проводил 
время в театре, ездил на гастроли. И 
видите, как меня затянуло! И Лиза  
тоже с детства ко мне в театр при-
ходила и точно так же втянулась. 
Мы  уже снимались с ней вместе, у 
неё  были небольшие роли. На неё 
у меня большие надежды.

Для «Горько!» 
потолстел 
на 10 кило 

 — Артисту постоянно требу-
ется быть в хорошей физиче-
ской форме. 
Как её поддерживаете?

 — Тяжело с этим. Но, как 
говорится: какой стол, такой 
и стул. Если хороший про-
ект, то сразу забываю про 
свои вредные привычки, 
пересаживаюсь на гречку 
и худею, например. Или 
толстею. Так, на «Горь-
ко!» мне пришлось по-
толстеть более чем на 10 
килограммов. По жизни счи-
таю, что главное — есть в меру, 
не обжираться. А вот со спор-
том с моим графиком не всегда 
получается. Обычно лицо ото-
трёшь после съёмок, волосы от-
моешь от этих лаков —  и спать. 
Хоть часика четыре… 

 — Жена ваша как относится 
к тому, что вы всё время то на 
съёмках, то на гастролях? 

 — Не знаю как. Но вместе мы 
вот уже 26 лет. Выбора у неё не 
было — привыкла. Я шучу всегда, 
что меня из всех живых существ 
могут вытерпеть только люби-

мая семья и дельфины. Больше 
никто не сможет. 

Ко всему отношусь 
с юмором

 — Вы известный юморист. А 
вас самого когда-нибудь пыта-
лись разыграть? 

 — Не то чтобы разыграть... При-
ходилось, как и всем, общаться с 
телефонными мошенниками. Ко 
всему надо относиться с юмором, 
особенно к самому себе. Всегда 
советую друзьям, что в таких те-
лефонных беседах главное — со 

всем соглашаться. Недавно вот 
сижу у гримёров, а они жалуются: 
постоянно мошенники достают. И 
вдруг опять звонок. «Дай, — гово-
рю, — трубочку! Сейчас быстро 
звонить перестанут». В трубке мне: 
«Это Лариса Ивановна?» Я гово-
рю: «Да». — «Мы предлагаем меди-
цинское оборудование!» — «Пре-
красно!» — «Так вы будете поку-
пать?» — «Да!» — «А вы сможете 
перевести деньги?» — «Пока нет». 
— «Почему?» — «Мне ещё полго-
да сидеть осталось». Они бросили 
трубку и всё, больше не звонили… 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Ян Цапник сыграл 
Ивана-царевича 
в годах
Актёр рассказал о новой роли, о дочке-актрисе 
и о телефонных мошенниках

Ян Цапник с дочерью Лизой

Редакция православной 
газеты «Крестовский мост» 
открыла телеграм-канал 
t.me/krestovsky_most — ис-
точник новостей, актуаль-
ных сообщений из церков-
ной жизни, анонсов новых 

материалов. Лента обнов-
ляется ежедневно, в ней есть 
размышления известных 
священников, приглаше-
ния на интересные встречи, 
а также отрывок из интервью 
с по пулярной телеведущей 

и депутатом Государствен-
ной думы Марией Бутиной. 
Она рассказывает о своём 
любимом храме — Покрова 
на Нерли, где бывала в дет-
стве, а позже молилась по-
сле освобождения из аме-

риканской тюрьмы. Полный 
текст этой беседы можно бу-
дет прочитать в ближайшем 
номере газеты, он поступит 
во многие московские храмы 
в начале сентября.

Подписаться на новый 

православный канал легко: 
для этого нужно набрать в 
поисковике Телеграма сло-
ва «Крестовский мост». Вы 
увидите всю ленту сооб-
щений и сможете присо-
единиться к подписчикам.

У православной газеты «Крестовский мост» появился телеграм-канал 
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КАК ТОЛЬКО САМ 
СЕБЕ НАЧНЁШЬ 
НРАВИТЬСЯ, 
НАДО БУДЕТ 
ЗАКАНЧИВАТЬ 
С ПРОФЕССИЕЙ
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Кино в «Туле»

П о -
смотреть 
сборник 
коротко-
метраж-
ных филь-
мов приглашает 22 августа 
в 19.00 кинотеатр «Тула» 
(ул. Кухмистерова, 4). Все 
ленты рассказывают о при-
ключениях Дениски Кора-
блёва и Миши Слонова — 
героев детских рассказов 
Виктора Драгунского. Вход 
свободный, обязательна ре-
гистрация на сайте mos-
kino.ru. Возраст 12+.

Литературная 
встреча 
на Волочаевской

Б е с -
платная 
литерату-
роведче-
ская лек-
ция «Бли-
стающий мир Александра 
Грина» пройдёт 23 авгу-
ста в 12.00 в библиотеке 
№122 (Волочаевская ул., 
14а). Также тут будет пред-
ставлена книжная выстав-
ка, посвящённая писателю, 
и пройдёт встреча с лите-
раторами, поэтами и чте-
цами, которые расскажут о 
«своём» Александре Грине. 
Вход свободный, подробно-
сти на сайте окцювао.рф. 
Возраст 0+.

Вокал 
на Люблинской

В о -
кальный 
интенсив 
под руко-
водством 
Светла -
ны Дудко, преподавателя 
эстрадного вокала, прой-
дёт с 15 по 17 августа в цен-
тре «Мост» (Люблинская 
ул., 4, стр. 1). Начало за-
нятий в 18.00. Вы узнаете 
о строении голосового ап-
парата, сможете отточить 
свою интонацию, выбере-
те удобную для исполнения 
песню, разберёте её техни-
ческую и содержательную 
составляющие и поработа-
ете над ними. Участие бес-
платное, обязательна реги-
страция на сайте mskcc.ru. 
Возраст 12+.

Алексей 
ТУМАНОВ

Возможны изменения 
в афише, уточняйте на 
сайтах организаторов

АФИША

Фестиваль «Усадь-
бы Москвы» прохо-
дит сейчас на раз-

ных площадках и в раз-
ных усадьбах столицы. В 
нашем округе самые ин-
тересные мероприятия 
ожидаются 26 и 27 августа 
в Кузьминках. О них рас-
сказали в Государствен-
ном музее-заповеднике 
«Кузьминки-Люблино». 

26 августа в 12.00 в усадь-
бе Влахернское-Кузьминки 
(между Шибаевским и Верх-
ним Кузьминским прудами) 
начнётся мастер-класс москов-
ского архитектора Ольги Ро-
каль «Усадьба моими глаза-
ми». Гостям предстоит изучить 
архитектуру усадьбы и собрать 
многослойную открытку. 

Также всех ждёт интерак-
тивная лекция «Празднич-
ные блюда в царской Рос-
сии». Вы узнаете, что та-
кое сахарный попугай и 
поморские козули, как в 
течение столетий изменя-
лось меню на разные празд-

ники. В 18.00 — концерт ор-
кестра NeoOrchestra. 

27 августа в усадьбе 
Люблино (Летняя ул., 1, стр. 
1) в 12.00 начнётся интерак-
тивная прогулка «Один день 
из жизни русского дворяни-
на». Примерьте на себя роль 

аристократа и проведите 
насыщенный летний день с 
играми, литературой, музы-
кой, новыми знакомствами… 

О богаче и светском льве 
XIX века Николае Дурасо-
ве расскажут на аудиоспек-
такле «По следам театра Ду-

расова». Это один из самых 
загадочных и эксцентрич-
ных русских миллионеров, 
которого называли «русский 
Гэтсби». Также вас ждут ма-
стер-классы по этикету и ис-
кусству светской беседы.

Алексей ТУМАНОВ

Вход на площадки 
фестиваля свободный, 
необходима предварительная 
регистрация 
на сайте mag.russpass.ru. 

Там же полное расписание 
и информация о возможных 
изменениях

Фестиваль «Усадьбы Москвы» 
пройдёт в Кузьминках

Фестиваль в усадьбе Люблино в прошлом году 
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Семейный праздник 
в Марьине

Весело провести время всей 
семьёй, поиграть в активные игры 
приглашает Культурный центр 
(КЦ) им. И.М.Астахова. 24 авгу-
ста на площадке КЦ на Белоре-
ченской ул., 41, корп. 2, пройдёт 
праздник «Калимбамба».

Калимбамба — старинная дво-
ровая игра, в которой одна цепь 
участников, держась за руки, ста-
рается прорвать цепь противника. 

Также тут запланированы твор-
ческие мастер-классы. Взрослым 
и детям предложат викторины и 
шоу мыльных пузырей. А завер-
шится праздник концертом твор-
ческих коллективов культурно-
го центра.

На празднике можно будет по-
знакомиться с педагогами КЦ, по-
смотреть презентации студий и 
кружков, которые ждут ребят в 
новом учебном году.

Алексей ТУМАНОВ

Вход на площадку свободный. 
Возраст 6+. Подробности смотрите 
на сайте ОКЦ ЮВАО окцювао.рф 

Межрегиональный фестиваль 
славянского искусства «Русское 
поле» будет проходить 19 и 20 ав-
густа в Коломенском. Об этом на 
пресс-конференции, организован-
ной при поддержке информацион-
ного центра Правительства Мо-
сквы, сообщил руководитель Де-
партамента национальной поли-
тики и межрегиональных связей 
г. Москвы Виталий Сучков.

— На фестивале появятся две но-
вые площадки: «Государев двор» и 
«Славянская слобода». Первая по-
священа 410-летию династии Ро-
мановых и 100-летию музея-запо-
ведника «Коломенское», а вторая 
— 1035-летию Крещения Руси и 
1160-летию возникновения славян-
ской письменности, — рассказал он.

На фестивале «Русское поле» жи-
тель Рязанского района Валентин 
Лобачев будет «главным по тарелоч-
кам». Он президент Международного 
альянса профессиональных кулина-

ров, и ему предстоит отвечать за ра-
боту фестивальной площадки «На-
циональная кухня».

 — Все, кто придёт в музей-заповед-
ник «Коломенское», смогут не про-
сто продегустировать блюда нацио-
нальной кухни, но и стать свидетеля-
ми рекордов Книги России, — отме-
тил он. — Так, Наталья Космачева из 
Смоленска приготовит 2 тонны дне-
провской каши, рецепт которой она 
отыскала в древних летописях. Гото-
вится каша с лесными орехами да с 
раковыми шейками. На второй день 
гурманов ждут 2 тысячи литров кальи 
по-старомосковски. Это суп на огуреч-
ном рассоле с дичью. Чтобы сохранить 
аутентичность рецептов, на площадке 
установят настоящую русскую печь. 

А лучшие шеф-повара из разных 
регионов России посоревнуются в 
приготовлении похлёбки и блюд 
охотничьей кухни. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА, 
Мария ГОРБУНОВА

Валентин 
Лобачев
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Повар из Рязанского района приглашает 
на суп по-старомосковски

ВАС ЖДУТ МАСТЕР-КЛАССЫ 
ПО ЭТИКЕТУ И ИСКУССТВУ 
СВЕТСКОЙ БЕСЕДЫ

Там расскажут о блюдах 
царской России
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Четыре саженца уникальных ис-
копаемых деревьев совсем скоро 
можно будет увидеть в дендросаду 

природного парка «Кузьминки-Любли-
но», рядом с экоцентром на Кузьмин-
ской ул., 10. Это занесённая в Красную 
книгу метасеквойя. Саженцы вырастил 
из семян житель района Никита Ива-
нов, сотрудник одного из московских 
вузов. Он передал их сотрудникам парка.

 — Семена я привёз из Крыма и рас-
тил их в горшках на подоконнике. Пер-
вые всходы появились в апреле, — рас-
сказал он. — Дерево морозоустойчиво 
и может выдержать до минус 30 граду-
сов, что даёт надежду на удачное завер-
шение эксперимента.

Как рассказали в отделе экопрос-
вещения дирекции парка, метасек-
войи росли на Земле ещё во времена 
динозавров. Долгое время это дерево 

считалось вымершим. Но в 1941 году 
в мире произошёл настоящий фурор: 
в Китае были обнаружены несколь-
ко экземпляров этих реликтовых де-
ревьев. Сегодня живые ископаемые 
растут в США, Канаде и ряде евро-

пейских стран. В России — только на 
Кавказе и в Крыму. В Москве эти ги-
ганты до 35 метров высотой можно 
увидеть только в Ботаническом саду, 
их там единицы.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» спросил читателей: 
«Занимаетесь ли вы волонтёрской деятельно-
стью?» Опрос проводился в телеграм-канале 
«Юго-Восточного курьера».

«Да, помогать другим должен каждый» — 
так ответили лишь 19% участников опроса. 
Пока нет, но не исключают этого в будущем 
37% респондентов. И большинство — 44% — 
признались: «Нет, это не моё». 

19% занимаются 
волонтёрством

ОПРОС «ЮВК»

 Да, есть неподалёку
 Нет, к сожалению
 Не знаю, меня это 
не волнует

В Некрасовке построили Дворец спорта 
с двумя бассейнами.  

А рядом с вашим домом есть бассейн?

Принимайте участие в голосовании!

Житель Кузьминок 
вырастил из семян секвойю

ТЕПЕРЬ САЖЕНЦЫ 
МОЖНО БУДЕТ 
УВИДЕТЬ 
В ДЕНДРОСАДУ 

Чтобы сохранить 
аромат и вкус лета 
на грядущие ме-

сяцы, актриса Зоя Бу-
ряк предлагает читате-
лям «ЗБ» приготовить ва-
ренье из крыжовника с 
вишнёвыми листьями.

Крыжовник пе-
ребрать, вымыть, 
удалить хвостики 
с обеих сторон. 
В каждой яго-
де сделать не-
сколько проко-
лов иглой или зу-
бочисткой, чтобы 
плоды не лопнули 
при варке. 

Вымытые листья виш-
ни положить в кастрюлю 
с водой и варить на не-
большом огне минут 15. 
Когда вода слегка осты-
нет, листья достать, всы-
пать в воду сахарный пе-
сок и варить до полного 
растворения сахара. 

В кастрюлю с этим сиро-
пом всыпать крыжовник и 
оставить настаиваться че-
тыре часа. Затем прова-
рить минуты три, выклю-
чить огонь и снова оставить 
настаиваться часов пять. 

Третий раз варенье про-
греть минуты три, разло-
жить по стерилизованным 
банкам и герметично за-
крыть крышками. Банки с 
вареньем поставить вверх 
дном, укутать пледом и 
оставить так на сутки.

Ирина МИХАЙЛОВА

Варенье 
из крыжовника

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы Зои Буряк

• крыжовник — 1 кг 
• сахарный песок — 1 кг 
• листья вишни — 10-12 шт. 
• вода — 700 мл

ИНГРЕДИЕНТЫ
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Никита Иванов передаёт саженцы сотруднице отдела экопросвещения 
дирекции «Кузьминки-Люблино»
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра 
редакции
(499) 647-6828
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
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В детском саду пятилет-
ние дети обсуждают роди-
телей:

— Они сами не знают, 
чего хотят! Сначала учат 
нас ходить и говорить, а по-
том требуют, чтобы мы си-
дели и молчали. 

В любом крупном торго-
вом центре, помимо ком-
нат для ребятишек, должно 
быть оборудовано специ-
альное место, где можно 
оставить мужа, чтобы он 
не ныл громче детей. 

Каждой женщине нравит-
ся, что ей дарят цветы, но 
это только до тех пор, пока 
она не узнает, что другим 
дарят бриллианты. 

Заметьте, родители гово-
рят: «Мы так в детстве не 
поступали» — только если 
рядом нет бабушки и де-
душки. 

— Вовочка, ты что, сло-
мал все игрушки, которые 
тебе купил папа?

— Нет, мама! Остался ещё 
молоток! 

АНЕКДОТЫ

Продолжается фото-
конкурс «Рядом с 

мамой». Дорогие мамы! 
Ждём ваших фотографий с 
детьми любого возраста. 
Если они уже выросли — 
тоже можно! Фото сопрово-
дите небольшим рассказом 
о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы 
живёте! Предпочтение будем 
отдавать фотографиям с из-
юминкой. Победителей ждут 
призы.
Технические требования: 
формат JPEG, размер не ме-
нее 500 Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту: uvkurier@
mail.ru. В теме письма напи-
шите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Кардиолог. 
Зов. Тореадор. Матрас. Да-
вило. Пособник. Ореол. Стру-
на. Аксис. Гам. Октава. Жако. 
Сити. Арап. Канун. Литавра.

По вертикали: Подбородок. 
Вьентьян. Лавсан. Остолоп. 
Каир. Тал. Миссисипи. Гиена. 
Отс. Тибр. Задор. Нуга. Аки-
нак. Вирус. Каморка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Живём в Рязанском рай-
оне. Любим активный отдых, 
недавно летали в Калинин-
град. Мы дружная и любящая 
семья, где царит взаимопони-
мание», — написал нам Алек-
сандр.

В семье 
из Рязанского 
друг друга 
понимают 
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 10

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
Пишите: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ
С 10.00 ДО 17.30, ПН.-ПТ.

(499) 647-6828


